

大川小・熱川小等統合に関する地域説明会（第3回）記録（要旨）

- 1 日 時 平成30年3月2日（金）19:00～20:
- 2 場 所 町立図書館 2階視聴覚室
- 3 参加者 9名、教育委員会：黒田教育長・坂田事務局長
- 4 内 容

○あいさつ（黒田教育長）

ご参加いただきありがとうございます。大川幼・小と熱川幼・小それぞれの統合が決定し、教育委員会では、各園・学校教職員、PTA、地域の皆様に相談をしながらご意見をいただき準備を進めてきました。本年度は統合準備会を設け委員を委嘱し、様々な準備を丁寧に進めていただいております。その状況等についてご説明する会を何回か持たせていただきました。

早いもので来月には統合という時期になり、これまでの準備の状況等について、再度ご説明し、またご意見をいただき、良い体制を作りたいと思います。よろしくお願いたします。

続いて教育委員会事務局 坂田より、準備委員会全体会やPTA組織改正等の部会の状況、教育委員会の準備取組状況等について、資料1から資料8に基づき概要説明を行った。

《参加者からの意見》

- 園バスについて、登園は9:00までなのにそれに間に合わないのが気になってい
ます。実際に大川の子は9時を少し過ぎてしまい、活動がすでに始まっていること
があります。今までは交流なのでよかったが、これからは熱川幼稚園児になり生活
するわけなので気になります。また、これで決定となると今後の大川の皆さんに申
し訳なく感じています。
*幼稚園にも確認し、大川の子が9時2分とか3分に着き、その時には他地区の子
は既に準備を済ませ外で遊ぶ子などいることは聞いています。
- 仲間に入って、いきずらいようです。
*早くバスを運行できると良いのですが、園バスは安全等を考え職員が同乗します。
勤務時間が8:20からということで早く運行することができません。時間の調整
も相談しましたが、白田片瀬地区と一体で運行し、白田片瀬の子をそのまま大川
まで同乗させることができないため、どうしてもこのくらいの時間になってしま
います。また同時に2台の運行についてもご意見をいただきましたが、バスの台
数や人的な理由により、申し訳ないができない状況です。なお、より良い運行方
法への改善はもちろん行っていきますが、頻繁に切り替えるのは園児の生活リズム
等に悪影響を及ぼすのではないかと考えています。
- 学期毎とかの切り替えは可能ではないか。
*幼稚園教職員に意見を聞くと、途中で切り替えるのは、あまり良くないようです。
1年間単位での変更を考えています。
- 実際に大川の子が幼稚園に着いたときに行事が始まっていることがあったよう
です。子供にとっては大きな問題だと思っています。
*みんなで始めるべきものは、全員が揃ったうえで行うよう幼稚園に指導します。

- できる限りの時間の調整を行い、9:00までに全園児が登園できるよう、今後検討してください。
*検討を続けていきます。
- 白田片瀬の子を幼稚園に降ろさずに大川経由で行ったことはありますか。実際にやってみたことはありますか。
*過去に交流の中で行ったことがあり、その時、体調を崩した子がいたと聞いています。その時からそれぞれの地区を送迎する形にしています。
- 根拠が少ない気がする、いろいろ試した中で実施してほしい。
*実験的なことは確かにやっていないが、現場の先生方の意見を大きく受け止めました。
- 先日の準備会の時に、9時を少し過ぎても大丈夫ですと聞いたが、実際に嫌な気持ちを持った子がいる、何を根拠に大丈夫といったのか釈然としない。
*子どもが嫌な気持ちを抱かないよう努めます。
- ミニバンにチャイルドシートを付けて対応することも可能ではないか。
*運転手、職員の人的な理由から難しいと考えます。
- 町の勤務体系の変更は可能と思う。先生方に提案してみてほしい。また、お話にあった仲間に入りやすい環境は子どもにとって大きな問題です。
*改善に向けて、検討します。
- 5分でも10分でも前倒しできれば良いと思うので、検討をお願いします。
*幼稚園職員も預かり保育の時間の関係などあるので、調整が可能かどうか相談します。
- 園バスが前倒し運行できない場合には、全員そろってからの活動を約束していただきたい。子供が疎外感を感じないように。
*わかりました。検討させてください。
- 私は、学校教育環境整備委員会の委員でした。その時に発言した内容ですが、幼稚園の下駄箱は雨が降り、風が強いとすべて濡れてしまう、その改善はどうになりましたか。
*幼稚園からも話があり、承知しておりますが、改善できていない状態です。
- 下駄箱にフタをする工夫など簡単なことでよいと思いますが。
*園児が活動しやすい設計になっていると思いますが、雨が吹き込まない仕切り等を考えていました。
- ビニールでフタをしても良いと思う。
*発想が足りませんでした。検討していきます。
- バス停の雨対策。北川バス停にはブロック造りの小屋があるが危険な状態です。どこの管理になるのか解らないが何とかならないものかと思っています。
大川については、公民館の旧分団のところを利用することはできないのか。
*北川バス停の管理、大川旧分団の利用について調査・検討してみます。
- 大川の児童に協定服を準備するのはとても良い事ですが、本年は統合があるということで、本年に限り、東伊豆全体の1年生を対象にしても良かったのでは、との声が多いです。どこの家庭も大変です。
*お気持ちは解らなくはありません。大川小では協定服がなかったもので、新たな負担が発生することから町で準備を行いました。今後は、子どもの人数も減っていく事が予想されます、そうすると協定服の価格の高騰などそれ以外のすべて

の面で教育費に係る負担が大きくなっていきますので、町及び教育委員会ですることを検討していきたいと考えています。

協定服については、各 PTA 会長様にもあり方など今後の検討をお願いしているところです。また、入学説明会の中でこの度の大川小児童への協定服を町が準備する内容について、ご説明させていただきましたが、ご意見をいただくほどの時間がなかったことをお詫びします。

- 個人的には、これを機会に制服補助をやるべきではなかったかと思っています。また、このように説明会を開催しても参加者が少ない現状はありますが、今回のスクールバスの件など不公平感を抱いている保護者は正直結構います。今後検討し、説明していく必要性を感じています。
*今後皆さんと相談していく事は教育委員会としても必要と考えます。

5 閉 会

色々のご意見・課題をいただきました、検討させていただきます。特に園バスの運行時間の問題は、勤務時間の関係もありますので、検討させていただきます早急に提案できるようにしたいと思います。本日はありがとうございました。また、ご支援ご協力をお願いいたします。